
Los agricultores piden un riego de socorro al crecer las 
reservas en el Tajo
 
Los embalses de Entrepeñas y Buendía tienen un «excedente» de 88 hm3 
a tres días de que el Gobierno autorice un nuevo trasvase
 
F. J. BENITO 
 

El Sindicato Central de Regantes, la 
Coag y el Gobierno de Murcia 
reclamaron ayer al Gobierno central que 
el viernes autorice un riego de socorro 
para Alicante y Murcia. Los agricultores 
justifican su petición en los seis meses 
que el campo no ha recibido ni una 
gota de agua de riego -al margen de los 
31 hm3 adquiridos a nivel particular a 
regantes del Tajo- del trasvase desde 
hace seis meses, lo que unido a la falta 
de lluvias coloca al sector en una 
situación extrema. Los agricultores 
plantean ahora la viabilidad del trasvase 
Tajo-Segura también para riego al 
constatar la ligera recuperación de las 
reservas en el complejo de embalses de 
Entrepeñas y Buendía, que ayer 
almacenaban 328 hm3. Una cantidad 
de agua que representa la mitad de la 
almacenada el año pasado por esta 
fechas pero que permite un colchón de 
88 hm3 trasvasables. 
 
 
 
El Sindicato Central reclamó el pasado 
viernes el envío de 170 hm 3 . Cifra 
imposible de cumplir que ayer la 
organización agraria Coag suavizó al 
pedir que, en su defecto, se autorice 
una parte proporcional a las reservas. El 
director general del Agua, Jaime Palop, 
preside hoy en Madrid la comisión de 
explotación del Acueducto Tajo-Segura 
que debe analizar la situación de la cuenca y decidir si autoriza el envío de agua o 
traspasa la responsabilidad, como ha ocurrido en los dos últimos desembalses al 
Consejo de Ministros. La reunión llega, no obstante, precedida de unas 
declaraciones de la ministra de Medio Ambiente, Cristina Narbona, quien el viernes 
pasado anunció que el Gobierno no autorizará más de los 39 hm 3 necesarios para 
garantizar el suministro urbano. 
 
La COAG advirtió de que si no llega agua para riego habrá una grave merma de la 
próxima cosecha, una fuerte caída en la renta de los agricultores y un riesgo «más 
que real» de pérdida de arbolado, «por lo que la concesión de agua debe ser una 
prioridad par el Gobierno que no debe ocultarse en que tiene que garantizar el agua 
para el abastecimiento», señalaron a Efe fuentes de la organización agraria. 
 
Desde el Gobierno de Murcia su presidente, Ramón Luis Valcárcel, sumó ayer a los 
88 hm 3 que se puedan trasvasar desde Entrepeñas y Buendía, otra cantidad 
estimada en 200 hm 3 «en forma de la nieve que se acumula en la cabecera del 
Tajo».  
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Contrario a cualquier trasvase de agua para riego se mostró el Gobierno de Castilla-
La Mancha que anunció el envío de un nuevo informe a los ministros para frenar 
esta posibilidad el próximo viernes. En el estudio plasmará sus argumentos para 
rechazar el trasvase desde la cabecera del Tajo para los regadíos del Segura y 
advertirá de que los embalses de Entrepeñas y Buendía acumulan la mitad del agua 
que hace un año. La Junta de Castilla-La Mancha, que no se opone a un trasvase 
para abastecimiento, sostiene en dicho documento que los embalses de Entrepeñas 
y Buendía almacenan poco más del 13% de su capacidad total y menos de la mitad 
que a finales de marzo del año pasado, cuando estaban al 27%. El gobierno 
manchego señala en su informe de que se aproxima «el período más complicado del 
año», puesto que en verano decrecen las lluvias y aumenta el consumo humano, 
por lo que un trasvase para riego pondría en peligro el abastecimiento. Asimismo, 
según las fuentes consultadas, el informe tratará de demostrar que Alicante y 
Murcia no son necesarios los riegos de socorro. 
 
 
 
 
 
 
 
Júcar-Vinalopó 
 
 
 
Por otro lado, el consejero-delegado de Aguas del Júcar, José María Marugán, 
anunció ayer que tiene prácticamente cerrados varios acuerdos con comunidades de 
regantes de la provincia que aceptan el trasvase Júcar-Vinalopó con la toma en 
Cullera. El Consejo de Administración de la sociedad estatal aprobará el viernes el 
modelo de convenio que ofrecerá a los regantes y que como principal novedad 
presenta que el Ministerio de Medio Ambiente condicionará el cobro del agua de 
Cullera a la calidad de ésta. «Estamos convencidos de que la situación va a mejorar 
sustancialmente en la cuenca cuando entren en servicio las depuradoras de 
Carcagente y Alzira, por lo que estamos dispuestos a eximir a los regantes de 
cualquier obligación si el caudal no supera estándares de conductividad y calidad 
fijados de antemano».  
 
 
 
Marugán eludió pronunciarse sobre la propuesta de la Junta Central de trasladar la 
toma del agua al Azud de Antella -punto donde se toma el agua que bebe Valencia-. 
Fuentes del Ministerio de Medio Ambiente consideran improbable que pueda salir 
adelante y el PSPV, por su parte, descartó cualquier posibilidad de acuerdo. El 
secretario de Medio Ambiente, Agua y Agricultura, Francesc Signes, afirmó que la 
propuesta «no es más que un intento de boicotear la ejecución del Júcar-Vinalopó». 
Signes reclamó a la Junta que «deje de entorpecer un proyecto necesario que 
cuenta con todas las garantías medioambientales, sociales y económicas». Signes 
consideró que la Junta Central «debe independizarse de los dictados del PP» y les 
invitó a «apoyar la apuesta del Ministerio de Medio Ambiente para paliar 
definitivamente el déficit hídrico».  
 
 
 
 
 
 
 
Campaña polémica 
 
 

Página 2 de 3

29/03/2006file://C:\DOCUME~1\CPUINT~1\CONFIG~1\Temp\LTNQABQ9.htm



 
El presidente del PP-Aragón, Gustavo Alcalde, pidió ayer a sus compañeros de 
Valencia y Murcia que «dejen de insistir» en la necesidad del trasvase del Ebro, un 
proyecto que desapareció con la derogación del PHN y que se refiere a un asunto, el 
agua, que en Aragón se asocia a sentimientos que «superan el análisis racional». 
Alcalde fue preguntado en Zaragoza por la campaña publicitaria que ha puesto en 
marcha la Generalitat. Alcalde pidió a sus compañeros que «por favor no nos 
ayuden más» y estimó que «ya está bien» de que traigan siempre «el mismo tema 
de conversación política». A los hombres y mujeres del PP de Aragón «no se nos 
pueden pedir más sacrificios», aseguró el presidente del PP. 
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